



# Canadá se suma a la controversia en el T-MEC del maíz transgénico

Señala que las medidas de México no están respaldadas científicamente y pueden perturbar innecesariamente el comercio

**Consultas.** Canadá se unirá al gobierno de Estados Unidos en las consultas de solución de controversias entre Washington y México sobre el veto que impuso el gobierno de Andrés Manuel López Obrador a la importación de maíz genéticamente modificado, informó este viernes el gobierno canadiense y de lo que hizo eco la agencia Reuters.

“Canadá comparte la preocupación de Estados Unidos de que las medidas de México no están respaldadas científicamente y pueden perturbar innecesariamente el comercio en el merca-

do norteamericano”, afirmaron en un comunicado conjunto Marie-Claude Bibeau, ministra canadiense de Agricultura y Mary Ng, ministra de Comercio Internacional.

Canadá no es un gran exportador de maíz, pero México es uno de sus mayores mercados de canola, gran parte de la cual también es transgénica.

Si las consultas no resuelven los desacuerdos en un plazo de 75 días, Washington puede solicitar que un panel de solución de diferencias decida el caso dentro de las reglas del T-MEC. **PAG 6**



# Canadá se suma a EU en consultas contra México por maíz transgénico

Coincide en que el veto que impuso nuestro país no tiene un sustento científico y puede distorsionar el mercado

## Agencias

Ciudad de México

Canadá se unirá al gobierno de Estados Unidos en las consultas de solución de controversias entre Washington y México sobre el veto que impuso el gobierno de Andrés Manuel López Obrador a la importación de maíz genéticamente modificado (GM), informó este viernes el gobierno canadiense y de lo que hizo eco la agencia Reuters.

“Canadá comparte la preocupación de Estados Unidos de que las medidas de México no están respaldadas científicamente y pueden perturbar innecesariamente el comercio en el mercado norteamericano”, afirmaron en un comunicado conjunto Marie-Claude Bibeau, ministra canadiense de Agricultura, y Mary Ng, ministra de Comercio Internacional.

## PODRÍA CRECER EL CONFLICTO

Washington solicitó las consultas la semana pasada, avanzando hacia una disputa comercial en pleno en el marco del acuerdo comercial de Norteamérica, T-MEC, sobre las políticas de México para limitar el uso de maíz transgénico, que importa de Estados Unidos.

Canadá no es un gran exportador de maíz, pero México es uno de sus mayores mercados de canola, gran parte de la cual también es transgénica.

Si las consultas no resuelven los desacuerdos en un plazo de 75 días, Washington puede solicitar que un panel de solución de diferencias decida el caso siempre dentro de las reglas del T-MEC.



Marie-Claude Bibeau, ministra canadiense de Agricultura, y Mary Ng, ministra de Comercio Internacional de Canadá.

Estados Unidos solicitó consultas comerciales formales en marzo por sus objeciones a los planes de México de limitar las importaciones de maíz modificado genéticamente y otros productos de biotecnología agrícola.

Esas consultas se celebraron, pero no lograron resolver el problema, dijeron recientemente funcionarios de alto nivel de la oficina del Representante de Comercio de Estados Unidos (USTR por sus siglas en inglés) •

## Respaldo

### Legisladores y agricultores aplauden las consultas

Legisladores estadounidenses y líderes de la industria del maíz aplaudieron este viernes la decisión de Katherine Tai, representante Comercial del gobierno del presidente Joe Biden, por las consultas que solicitó a México sobre el maíz genéticamente modificado.

A través de un comunicado, la oficina de la Representante de Comercio de Estados Unidos (USTR, en inglés) indicó que se llamó a consultas, ya que las medidas del gobierno de México contra el maíz genéticamente modificado “no se basan en la ciencia y amenazan con interrumpir las exportaciones estadounidenses”.

El congresista demócrata por Michigan, Dan Kildee, aseguró que estas consultas son para obligar a México a cumplir sus compromisos del T-MEC, pues se tiene que dar seguridad a los agricultores para vender sus productos en el mercado global.

Por su parte, el senador republicano por Arkansas, John Boozman, destacó que espera que el gobierno de López Obrador respete el T-MEC.

“Desafortunadamente, el gobierno mexicano ha adoptado políticas inconsistentes con el T-MEC, sin base científica y perjudiciales para los agricultores estadounidenses”, dijo.

En tanto, el presidente de la Asociación Nacional de Cultivadores de Maíz de EU, Tom Haag, dijo que las acciones de México no están basadas en ciencia sólida y amenazan el bienestar financiero de los productores de maíz.